

NUM. 26.

G A Z E T A
D E M A D R I D
 DEL MARTES 30 DE MARZO
 DE 1779.

Petersburgo 16 de Febrero.

A Consequencia de la proposicion hecha por S. M. Christianísima para el restablecimiento de la paz en Alemania, y de las últimas respuestas de las Cortes de Viena y Prusia sobre ella, ha tomado la nuestra su resolucion en el mismo asunto, y acaba de comunicarla á los Ministros de las 3 referidas Coronas; quienes con este motivo han despachado hoy mismo varios extraordinarios; pero aquí no se trasluce aún cosa alguna.

El Encargado de los negocios de Francia en esta Corte ha concluido su comision en orden á obtener que intervenga el Conde de San Priest Embaxador de su Soberano en Constantinopla en las negociaciones entre la Rusia y la Puerta.

La Corte hace aprontar en Cronstad 2 navíos y 2 fragatas, y en Arcángelo igual número de buques para proteger el comercio de sus vasallos. Segun las noticias de Suecia, y Dinamarca hacían tambien aquellas dos Potencias algunos armamentos; aunque entre ellas y la Rusia no hay hasta ahora convenio alguno sobre este punto.

E *Buda 20 de Febrero.* EL 26 del mes último pasó un corréo de la Corte de Francia por Zemlin dirigiendose á Constantinopla.

Se asegura que el Baxá de Belgrado ofreció aprontar para la Casa de Austria 10000 acemilas con la escolta necesaria. A al-

algunos vasallos del Imperio Otomano, como son los Griegos, Valacos y otros, se les permite servir en los ejércitos de la Casa de Austria; y diariamente llegan muchos en calidad de voluntarios.

Escriben de Constantinopla que los preparativos de guerra son muy considerables, y se hacen con bastante sigilo. En el Divan se observa tambien mas secreto del acostumbrado hasta ahora; nada se trasciende de sus deliberaciones, ni del estado de los negocios con la Rusia. Parece que el Gabinete Turco se conduce en las actuales circunstancias con mejor política de la que solía usar en otros tiempos: pero á pesar de la voz esparcida sobre que el Gobierno solo trata de exercitar las tropas, se cree generalmente lleve otras miras en hacer marchar varios cuerpos, especialmente hácia Choczim. Uno de 120 *Spahis* debe haber pasado yá el Danubio; y aseguran que otro de 160 Turcos Asiaticos se ha puesto ultimamente en marcha, ignorandose su destino.

Hamburgo 27 de Febrero.

LAS cartas de Breslau del 21 no contienen noticia alguna individual acerca de los preliminares de paz, pero la dan por cierta: añadiendo que se aguardaba allí á los Plenipotenciarios de la Corte Imperial, y que en breve tendría efecto el armisticio entre los 2 ejércitos. Segun los avisos de Viena se dexa á la eleccion del Rey de Prusia el parage de las conferencias, y el tiempo en que hayan de principiar. Aun no se dice quiénes serán los sugetos que nombrará la Emperatriz para asistir al Congreso y firmar la paz; mas se discurre sean los Condes Ernesto Kaunitz, y Cobentzel, y por parte del Rey de Prusia el Baron de Riedezel.

Berlín 28 de Febrero.

AUNQUE no se ha recibido todavía en esta Ciudad noticia segura de estar firmados los preliminares, no se pone en duda la conclusion de la paz, pues se han mandado suspender las remesas de caballos, forrage, vestuario &c.

El Rey permanecerá en Breslau hasta que se firme el tratado; pero sin embargo no se transferirá á dicha Ciudad hasta despues de ajustado el armisticio. Segun cartas de Silesia tiene S. M. actualmente el quartel general en Silberberg; el del Conde Anhalt, que manda el ala derecha del ejército, se halla en Braunau (cuyo puesto ha hecho fortificar notablemente);

y el General Wunsch está acuartelado cerca de Reinert. El Príncipe de Prusia dexó el 24 el ejército, dirigiéndose á Troupau para revistar las tropas del mando del Príncipe heredero campadas en aquellos parages.

Escriben de Munich que aquella Corte insiste en la restitucion de los 35 distritos de que se apoderó el Emperador sin embargo de no estar comprendidos en el convenio de 3 de Enero del año próximo pasado.

A principios del año hizo el Rey distribuir, segun lo acostumbra, varias cantidades de dinero entre algunas familias de pobres vergonzantes; siguiendose siempre en el repartimiento de estos socorros la proporcion que indican las listas é informes de los Párrocos y Justicias.

Londres 9 de Marzo.

NO se verifica la evacuacion de la Dominica ni algunas otras noticias de las que se esparcieron el Viernes pasado. Al contrario si hemos de dar crédito á varios novelistas de los que tienen mayor reputacion de desinteresados, no son nada favorables los avisos que el Gobierno ha recibido ultimamente, pues aseguran contener las particularidades siguientes (de que sin embargo no salimos por garantes.)

La esquadra y ejército Real de Nueva Yorch carecen de todo género de auxilios, especialmente de los pertrechos navales necesarios para el apresto de baxeles. Todos los barcos chatos destinados al transporte de tropas se hallan destruídos ó maltratados con los hielos, cuya pérdida es irreparable; siendo igualmente muy difícil de remediar, por falta de materiales, la de los carros que se empleaban en la conduccion de municiones y se han inutilizado. Las tropas reducidas á corto número y mal provistas no pueden intentar empresa alguna, ni aun salir á forrage, ó alexarse de Nueva Yorch á buscar víveres. Por otra parte nos pintan el ejército de Washington cada dia mas reforzado, y á dicho Caudillo proyectando algun golpe importante; con cuyo motivo el Caballero Clinton despacha repetidos expresos pidiendo refuerzos considerables, sin los quales, lexos de poder hacer tentativa alguna, no se cree en estado de conservar las actuales posesiones que tiene la Inglaterra en América. Ultimamente recibió dicho Comandante ciertos avisos de Georgia que le tenían muy inquieto, é inclinado á pasar en persona con un numeroso cuerpo á aquella Provincia: En este caso quedaría muy expuesta la Nueva Yorch.

Antes de ayer se hizo á la vela de Sta. Elena la flota para las Indias Orientales compuesta de 13 buques mercantes, llevando

en cada uno 200 Soldados. Van comboyados por un navío de 74 y 5 de 64, á que se agregarán otros varios en Plymouth para escoltarla hasta cierta latitud. Dicha flota tocará en la Isla de la Madera á surtirse de leña y agua. Han salido igualmente otras embarcaciones destinadas para la costa de Guinéa escoltadas por 5 baxeles de guerra, entre ellos 2 bombardas; cuya última circunstancia hace recelar que el Gobierno medite alguna expedición en aquellas costas de Africa.

Son muy varias las voces acerca del sugeto que tendrá el mando de la esquadra de Spithead. Algunos suponen que el Almirantazgo no lo ha ofrecido al Sr. Keppel; otros afirman lo contrario; pero que él lo ha rehusado mientras el Lord Sandwich conserve el Ministerio de Marina; añadiendose haber hecho lo mismo el Almirante Mann y el Sr. Jorge Pocock, á quienes se hizo sucesivamente igual oferta. Tambien se dice que 30 Capitanes de altobordo se niegan á servir interin dicho Lord se mantenga en su empléo.

El 5 del corriente falleció en Bath de un insulto de gota el Conde Suffolk Secretario de Estado del departamento del Norte. No falta quien asegure que este Ministerio se ha conferido inmediatamente al Conde de Sandwich, y que en su consecuencia hizo ayer demision del de primer Lord del Almirantazgo: pero las voces mas generales son que se conferirá al Lord Hillsborough ó al Vizconde de Stormont. Sin embargo la 1.^a especie no carece absolutamente de fundamento, pues quando el difunto Ministro quiso algun tiempo há dexar su empleo, se trató de que le sucediese Milor Sandwich; y es probable se hubiera verificado á no ser por una dificultad que suponen sobrevino, es á saber que habiendo convidado al Lord Howe con la dignidad de primer Lord del Almirantazgo, que resultaría vacante, respondió no la aceptaría mientras el Lord Germaine fuese Secretario de las Colonias.

El diario de la Cámara de los comunes del 3 al 6 nada contiene de particular sino el discurso de que ya hicimos mencion de Mr. Fox contra el referido Ministro de la Marina; cuya conclusion se reduxo á pedir que la Cámara declarase que el haber enviado el verano último al Almirante Keppel con solos 20 navíos y 4 fragatas, quando se sabía de cierto que los Franceses tenían en las aguas de Brest 27 navíos de línea y muchas fragatas, y aun era muy probable que el número de

navíos llegase á 32 , como efectivamente sucedió , fue lo mismo que exponerle á sacrificarse con fuerzas muy inferiores ; de lo qual pudieron haber resultado á la nacion las conseqüencias mas fatales si el Almirante no se hubiese vuelto prudentemente á Portsmouth en busca de refuerzos , ó si se hubiera encontrado antes y tenido que pelear con la esquadra enemiga.

Bien notorio es (añadió) el dicho comun de los Franceses que *el batirse con nosotros en el canal de la Mancha es arriesgar algunos navíos por la Ciudad de Londres* : y aunque haya en esto ponderacion , siempre será cierto que si las fuerzas de Keppel hubieran sido derrotadas quedabamos expuestos á un desembarco é invasion.

Tambien culpó mucho al mismo Ministro por el retardo en la salida del Almirante Byron , de que pudo seguirse la destruccion de toda la esquadra del mando del Almirante Howe, y que el ejército Inglés en las Colonias hubiera sido inevitablemente hecho prisionero.

Las actas de la Cámara alta desde el 23 de Febrero hasta el 4 del corriente no contienen tampoco cosa especial , pues se reducen á la lectura de vários *Biles* relativos á la desercion , á los tumultos , á los Consejos de guerra de Marina y á los medios mas propios de tripular la Armada ; á una proposicion hecha por el Conde de Effingham sobre que se pidan varios papeles y estados pertenecientes á la Marina Real y á sus gastos desde el año de 67 hasta el de 72 ; á la presentacion de los documentos de la causa del Almirante Keppel ; y ultimamente á las informaciones relativas al incendio del Hospital de Greenwich y sus causas. Sobre este último asunto han sido citadas varias personas , pero aún no se les ha exâminado por indisposicion de varios Vocales , y estar acordado que este asunto se trate en plena Cámara.

Amsterdam: 11 de Marzo.

ACaba de recibirse por una embarcacion recién llegada de S. Eustaquio la noticia de que una pequeña esquadra de 7 corsarios Ingleses se ha apoderado de la parte de la Isla de Sta. Marta perteneciente á la Francia, hallándose la otra mitad baxo el dominio de Olanda. Añaden , que esta conquista les fue muy facil por hallarse aquella Isla sin tropas ni fortificaciones ; pero que sin embargo obtuvieron los habitantes una capitulacion ventajosa.

Versalles: 14 de Marzo.

INformado el Rey por el Ministro de la Marina de que Mr. Gau-

Gaulle Ingeniero hidrógrafo en el puerto de Havre ha descubier-
to una nueva aguja de marear ó brújula *azimutal*, con la
qual un solo observador puede determinar en el mar á qual-
quiera hora del día la variacion de la aguja y la altura del sol
sin necesidad de registrar el Orizonte; se ha servido S. M.
conceder á dicho Oficial una gratificacion extraordinaria de
1200 libras, y 600 de sueldo fixo que se le abonarán desde
1.º de este año.

Dos Diputados de la Académia de Châlons del Marne han
tenido la honra de presentar al Rey una obra intitulada *Me-
dios de destruir la mendicidad en Francia*, extrahidos de las Me-
morias que concurrieron al premio adjudicado por dicha Aca-
démia el año de 1777.

EL 11 falleció en esta Capital á los 82 años de edad el
París 16 de Marzo.
Eminentísimo Sr. Luis Constantino Príncipe de Rohan, Presbítero
Cardenal de la Sta. R. I., Landgrave de Alsacia, Obispo y Prínci-
pe de Strasburgo y del Imperio, Comendador del Orden de
Santi-Spiritus y Abad Comendatario de las Abadías Reales de
Lyre y Saint-Epvre.

POr relacion del Párroco de esta Ciudad consta que en el
Mataró 15 de Marzo.
año de 78 nacieron en ella 377 criaturas, las 195 varones y las
182 hembras; como asimismo que fallecieron 350 personas; es
á saber 82 hombres, 74 mugeres, 100 niños y 94 niñas, exce-
diendo por consiguiente los nacidos á los muertos en 27; y que
se celebraron 83 matrimonios.

Acabada de construir la saetía Ntra. Sra. de Monserrate y
S. Joseph (una de las que se expresó en la Gazeta n.º 51 estarse
fabricando en este astillero) se bendixo solemnemente y botó
al agua á mediados del pasado, y se hizo á la vela para Bar-
celona. Allí tiene pronta carga para Buenos-Ayres, á donde
dirige su primer viage.

EL día 8 del corriente falleció en esta Villa de edad de 101
Tolosa en Guipuzcoa 19 de Marzo.
años, 8 meses y 20 dias Maria Manuela de Echeverria natu-
ral de la de Andoain. Fue casada con Lázaro de Atorazagás-
tegui, de quien tuvo 4 hijos; y desde que enviudó en el año
de 49 no volvió á casarse. Se ha mantenido siempre sana y
agil de manera que iba diariamente á la Iglesia, hilaba y
hacía otras labores caseras hasta fines del año de 74, en que la
aco-

acometió un accidente de perlesía, no obstante el qual ha conservado hasta su última hora sus potencias claras, y muy expedito el uso de ellas.

S. Sebastian 19 de Marzo.

Hoy ha entrado en el Puerto del Pasage la fragata de la Real Compañía Guipuzcoana nombrada S. Bruno, que salió del de la Guayra el día 29 de Diciembre último. Conduce de cuenta de la misma Compañía y de particulares 5491 fanegas de cacao: 85997 libras de tabaco: 600 de aceite de palo: 316 cueros al pelo: 43 trozos de palo guayacan; y 1136 pesos fuertes en plata, cuyas partidas componen el valor total de 218832 pesos fuertes.

Valencia 20 de Marzo.

EN el discurso del año último entraron en la playa del Grao 581 embarcaciones con frutos y mercaderías; es á saber 480 Españolas, 46 Francesas, 10 Inglesas, 16 Olandesas, 2 Suecas, igual número de Danesas, 18 Napolitanas, 2 Venecianas, 2 Genovesas, 2 Portuguesas y una Ragusea. El total fue de 46 menos que en el año anterior.

Madrid 30 de Marzo.

EL Rey y Principes nuestros Señores y demás Personas Reales se restituyeron felizmente el Sábado de la semana anterior del Sitio del Pardo al Palacio de esta Villa, en donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

Antes de ayer Domingo de Ramos pasó el Rey N. S. á la Real Capilla acompañado de los Grandes, Mayordomos de Semana y otros individuos de la Real Casa, y asistió á la Bendición de las Palmas, que hizo el Eminentísimo Sr. Cardenal Patriarca, y despues á la Procesion de ellas que dió vuelta al corredor, donde se hallaba tendida la Real Guardia de Alabarderos. Los Principes nuestros Señores y los Señores Infantes concurrieron igualmente á la Procesion; y concluidas estas sagradas ceremonias, oyó S. M. la Misa y Pasion que cantó la Música de la Capilla, restituyendose despues á su quarto con el propio acompañamiento. Lo mismo executaron SS. AA. que asistieron á los Oficios desde sus respectivas tribunas.

El Rey se ha servido conceder al Seminario de S. Joseph de la Ciudad de Palencia la gracia de incorporarle á la Universidad de Valladolid á representacion é instancia de aquel Ilmo. Sr. Obispo, aprobando al mismo tiempo el método y plan de estudios formado por dicho Prelado para el referido Seminario.

S.M.

S. M. ha concedido á D. Ignacio Florez Gobernador de la Provincia de Moxos el grado de Teniente Coronel de Caballería del Ejército.

Siendo tan importante para la enseñanza de la Botánica y diversos usos en la Agricultura y demás Artes y Ciencias físicas conaturalizar en España los árboles y otras plantas útiles de la América Española é Islas Filipinas, ha mandado el Rey disponer una Instrucción sobre el modo mas seguro y económico de transportar las plantas vivas á los paises mas distantes por mar y tierra, ilustrada con láminas, con el método de desecar las plantas para formar herbarios, que ha extendido de su Real orden el Doct. D. Casimiro Gomez de Ortega primer Catedrático del Real Jardin Botánico, y de las Reales Académias Médica, de la Historia, de la de Ciencias de París, y de la Real Sociedad de Londres. Se hallará en la Librería de Pedro Martinez calle de las Carretas.

Para mayor comodidad del Público, señaladamente de los que se marean al embarcarse, se han puesto en la Botica de D. Juan Perez calle de la Torre en Cadiz, y en la de D. Jaime Salvador calle ancha en Barcelona los frasquitos de *Ether vitriólico*, que se anunciaron en la Gazeta de 26 de Mayo de 1778, y continúan en despacharse en la Botica de la calle de la Montera de esta Corte con el impreso de sus virtudes y modo de usarlo, habiendose mejorado el método de taparlos para conservar aquel precioso líquido tan evaporable, de tanto uso en calidad de insigne calmante y antispasmódico en el histérico, cólicos ventosos, hipo obstinado, y diversos afectos de nervios, y finalmente dotado de apreciables propiedades químicas y económicas, ó sea en las artes, segun lo va acreditando cada vez mas la experiencia.

En la Imprenta de la Sta. Cruzada se han impreso exemplares auténticos del Decreto del Sumo Pontífice Clemente XIII. que principia *Urbis & Orbis*, su fecha 16 de Setiembre de 1767, por el qual se manda que el Rezo nuevo del Patriarca S. Camilo de Lelis sea en toda la Iglesia con el rito doble. En la casa que tiene su Religion en la calle de Fuencarral se franquearán *gratis* dichas copias hasta donde alcancen á qualquiera Eclesiástico que las necesite.

Elogio del Sr. Rey D. Felipe V el Animoso: Discurso que con ocasion del establecimiento de premios á las piezas de eloqüencia presentó á la Real Academia Española D. Dionisio Saenz Galensoga Cura propio de la Parroquial de S. Andrés de la Villa de Vecerril de la Sierra. Se hallará en la Librería de Sebastian Blanco Fernandez calle de la Concepcion Gerónima.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.